

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Se aplaza nuevamente la reunión del Comité de No Intervención Los sucesos de Alemania

Las baterías francesas disparan nuevamente contra un avión faccioso

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 14 de febrero a las 24 horas.

Ejército de Tierra

Sin novedades de interés en todos los frentes.

El Jefe de la Agrupación de la Deca, en el ejército de Levante, comunica que el día 12 del corriente la batería número 18, hizo fuego contra dos cazas alemanes marca Meikel Smith, consiguiendo derribar uno de ellos que cayó en las inmediaciones de Vivél del Río.

En nuestro territorio se hallan actualmente tres millones de refugiados y evacuados

Barcelona.—Un millón ochocientos mil refugiados y un millón doscientos mil evacuados se encuentran actualmente en los territorios de la España leal.

Los refugiados dependen de la Dirección General de Evacuación de los Refugiados, de la cual reciben asistencia. Los evacuados por el contrario, obtienen sus medios de existencia de las industrias creadas especialmente a dicho objeto por el Ministerio de Trabajo.

Al extranjero, han sido enviados grupos de aprendizaje de jóvenes españoles para que se especialicen en diferentes ramas de la técnica, por ejemplo, unos grupos se inician en Checoslovaquia en las grandes industrias del vidrio, cristal y caucho.

Un gran número de refugiados se encuentran ocupados actualmente en necesarios trabajos de guerra, como el de construcción de refugios en las ciudades donde residen.

Reparando lo que destruye la barbarie

Madrid.—En el curso del finido mes de enero, las brigadas de obreros dependiente de la Delegación de Comunicaciones y Obras Públicas, ha procedido a la reparación y descombro de 122 calles alcanzadas por los bombardeos de los facciosos.

Han sido así mismo construidos así mismo más de tres mil metros cuadrados de pavimento levantado por los obuses de los cañones rebeldes.

Un manifiesto de la C. N. T.

Barcelona.—Hoy ha sido publicado por la prensa un mani-

Hablaron distintos oradores dedicándose el acto a los compañeros caídos en los campos de batalla.

El general Miaja visita las industrias de guerra

Barcelona.—El general Miaja acompañado del consejero señor Torradellas ha visitado varias fábricas de material de

guerra, recorriendo las distintas instalaciones. El señor Torradellas hizo entrega al general Miaja de un auto blindado y varios fusiles y ametralladoras de fabricación nacional.

El general Miaja fué ovacionado y vitoreado por los obreros en las distintas fábricas que visitó.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

La reunión del Comité de No Intervención ha sido nuevamente aplazada

M. Eden intentará otra vez convencer al delegado italiano M. Grandi

Londres.—La reunión que según se había anunciado debía celebrarse el miércoles día 16 del corriente mes ha sido aplazada hasta el viernes o sábado de esta semana.

Parece fundadamente que dicha suspensión obedece a no haberse aún podido poner de acuerdo Francia con Italia, en la cuestión del porcentaje de la retirada substancial. Seguramente para tratar de hallar una solución M. Eden se entrevistará otra vez mañana con el delegado italiano M. Dino Grandi.

El comunicado oficial facilitado por el Comité, dice que el aplazamiento obedece a no haberse recibido aún la contestación de algunos estados a las proposiciones británicas sobre la retirada de voluntarios.

M. Eden anuncia en la Cámara de los Comunes que no serán ejecutados en España los prisioneros de guerra

Londres.—Respondiendo a varias intarpelaciones que se le han hecho en la Cámara de los Comunes, el secretario de Relaciones Exteriores M. Eden, ha declarado que el Gobierno de la Gran Bretaña, había realizado una gestión acerca de las autoridades de Barcelona y Salamanca, para que en lo sucesivo se respetara escrupulosamente la vida de los prisioneros de guerra.

El Gobierno español—siguió diciendo M. Eden—contestó inmediatamente declarando que daría toda clase de garantías que se le pidieran para comprobar su absoluto respeto a la vida de sus prisioneros de guerra.

Hoy hemos tenido la satisfacción de recibir la contestación de las autoridades de Salamanca, que en ella nos promete así mismo respetar la vida de los prisioneros que se hallan en su poder y de los que puedan ser capturados.

El marqués de Portago y sus cómplices intentaban asesinar a personalidades republicanas españolas residentes en Francia

París.—Con motivo del asunto relacionado con la detención del marqués de Portago, la Sureté Nacional comunica que no ha sido recibido el informe de los técnicos encargados del estudio de ciertos líquidos venenosos encontrados en varios tubos.

Se confirma solamente que los actos de terrorismo planeados por los complicados en el complot se dirigían al asesinato de las personalidades republicanas españolas que residen en Francia.

Se cree que estos días serán detenidos gran número de personas relacionadas con el asunto y que están bajo la vigilancia de la policía.

Un avión inglés de caza ha alcanzado la velocidad de 655 kilómetros por hora.

Londres.—El avión monoplano de caza «Howker Hurricane», ha recorrido el trayecto de Edinburgo a Londres a la velocidad media de 655 kilómetros por hora, batiendo el record del mando de velocidad para aviones terrestres que pertenecían a un aparato alemán con 610 kilómetros.

Un gran mitin de protesta contra los bombardeos de las poblaciones de retaguardia

En el acto estaban representadas diez naciones europeas

París.—Ayer tarde en el Palacio de la Mutualidad, se celebró un gran mitin organizado por el Comité de Ayuda a la España republicana.

Asistieron muchos miles de personas, entre los que se encontraban 34 diputados representando a 10 naciones de Europa.

Presidió el acto el señor Ossorio y Gallardo, haciendo uso de la palabra M. Violette, Marcelino Domingo, Ramón Lamonedá, Portela Valladares, M. Morizet, el senador americano Banting, el diputado yugoslavo Ivanovitch, M. Ramette, el reverendo Wood, Margarita Nelken y

Martinez Barrio, quien hizo un resumen del acto, expresando el reconocimiento del Gobierno español para todos aquellos que defendiendo el liberalismo y la democracia mundial han hecho causa común con el pueblo español.

Los graves sucesos de Alemania M. Hitler volverá a Berlín el 15 de febrero

Berlín.—El canciller Hitler que prepara en Bechtesgaden, el discurso que deberá pronunciar el 20 de febrero ante el Reichstag, es esperado en Berlín el 15 de febrero. El mismo día de su llegada recibirá a los jefes de las misiones diplomáticas acreditadas en Berlín.

Rumores extraños en París, acerca de los sucesos de Alemania

París.—Los rumores más diversos no han cesado de circular hoy en París sobre la situación interior de Alemania. La prensa publica la noticia confirmatoria de haber ocurrido graves sucesos en Pomerania y Prusia Oriental.

Noticias que llegan de Holanda y Polonia, dan cuenta que en todas las grandes ciudades alemanas se nota una gran agitación, habiendo tomado la policía extraordinarias precauciones.

Ha desaparecido un vapor alemán que salió de Hamburgo hacia Pasajes con cargamento de carbón

Hamburgo.—No se tienen noticias desde hace catorce días del vapor alemán «Richard-Berchert», que llevaba una tripulación de 18 hombres. El navío salió de Hamburgo el 25 de enero con 2.000 toneladas de carbón destinadas al puerto faccioso español de Pasajes.

Ayer en Heligoland, se encontraron unos restos que se supone pertenecen al citado «Richard-Berchert».

Se desarrolla el antisemitismo en Italia

Roma.—El movimiento antisemita se está desarrollando en Italia. Un nuevo periódico «Il Giornalismo» cuyos primeros números se han puesto en venta estos días, será el órgano de los antisemitas.

Esta tendencia, ya manifestada por los diarios del fascismo extremista como el «Tevere» y el «Regino Fascista», tiene por el cabecilla más destacado a M. Farinacci del Gran Consejo Fascista.

El «Times» dice que el ejército alemán se halla dividido en dos bandos, habiendo presentado su dimisión tres generales

Londres.—El corresponsal en Berlín del «Times», da cuenta esta mañana que se están produciendo se-

ris. disensiones en el ejército alemán en el cual los últimos acontecimientos han causado un profundo malestar seguido de una viva irritación.

Tres generales han presentado la dimisión como signo de protesta; el ejército se halla dividido en dos campos, los partidarios de Von Blomberg y restantes generales dimitidos y los partidarios de Hitler y el Gobierno.

La entrevista Fittler-Schussning Reserva en los medios oficiales alemanes. Próximo viaje a Roma del ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribentroph

Berlín.—Los medios políticos de esta capital se muestran muy reservados con respecto a los resultados obtenidos en la entrevista celebrada el sábado por Hitler y el jefe del Gobierno austriaco M. Schussning.

En los círculos diplomáticos declaran que dicha entrevista despertó ciertos recelos en Italia, que Alemania desvanecerá enviando a Roma, a su ministro de Negocios Extranjeros, M. Von Ribentroph, quien se entrevistará con Mussolini, tratándose de la posible y próxima firma de un «statu quo» germano austro-italiano, con lo cual desaparecerían definitivamente el único obstáculo que se ha presentado al estrechamiento de la alianza germano-italiana, lo cual fortalecería extraordinariamente el eje Roma-Berlín, a la vez que se apagaría Austria a la órbita de los estados totalitarios.

Recrudescimiento del antisemitismo en Alemania

Berlín.—Se nota estos últimos días un recrudescimiento del antisemitismo.

El diario «Angriff», pide hoy al Gobierno la supresión total de todos los comercios judíos, y la expulsión de estos del territorio alemán.

En Italia Mussolini recomendará la actividad diplomática

Roma.—Estos días regresará a Roma el jefe del Estado fascista M. Mussolini, que ha pasado algunas semanas de vacaciones en la montaña.

Se prepara la reunión del Gran Consejo Fascista, que será convocado para fines de febrero o principio de marzo y en el cual se tratará de las relaciones italianas con Inglaterra y del conflicto español.

No se han hecho declaraciones en relación con la entrevista celebrada por Hitler y Schussning.

La prensa italiana que anuncia ya el próximo viaje a esta capital del ministro de Relaciones Exteriores Reich, von Ribentroph, anuncia que dicho viaje será seguramente muy beneficioso para el refuerzo cada día mayor de la alianza entre Italia y Alemania.

Las baterías francesas de Bourg-Madame disparan contra un avión fascioso

Perpiñán.—Las baterías francesas de la D. C. A., instaladas en Ossefa, cerca de Bourg-Madame, han abierto el fuego contra un avión franquista que volaba sobre territorio francés. El aparato que venía de la dirección de Puigcerdá, entró sobre territorio francés a la altura de le Tour-de-Cerol. Entonces las baterías francesas comenzaron a disparar, haciendo huir el aparato fascioso que volvió a internarse en España.

Desde el terrible bombardeo de

que fué objeto Puigcerdá, es la tercera vez que las baterías de Ossefa, deben oponerse a las andanzas de los aparatos franquistas.

En Rumania Los gobernadores Civiles sustituidos por militares

Bucarest.—Las autoridades han publicado un bando por el que se comunica que los agitadores políticos y los agentes provocadores serán detenidos ya sean de derecha ya de izquierda, disparándose contra ellos al más mínimo intento de resistencia.

Los gobernadores civiles de las setenta y una provincias de Rumanía, han sido sustituidos por coroneles y tenientes coroneles. Tendrán por misión eliminar la política de la administración.

Estados Unidos incrementará extraordinariamente la construcción de nuevas unidades navales

Washington.—A consecuencia de la negativa formulada por el Japón a Estados Unidos, Inglaterra y Francia, de revelar sus proyectos a la cuestión de la construcción de nuevas unidades de guerra, se declara que el Gobierno de los Estados Unidos incrementará poderosamente la construcción de nuevos y potentes buques de combate.

Se cree que este mismo mes serán pedidos al Senado la concesión de créditos extraordinarios para que pueda comenzarse inmediatamente la puesta en quilla de tres gigantes acorazados de 40 toneladas.

Se ha inaugurado la nueva Base Naval de Singapoore

Singapoore.—Hoy se ha inaugurado la nueva base naval de Singapoore, que convertirá a este puerto en el Gibraltar asiático.

Asistieron a las fiestas organizadas con motivo de la inauguración, buques de guerra franceses, americanos y holandeses así como numerosas unidades británicas. El Japón no se hizo representar.

Lástima de bomba

San Juan de Luz.—Unos viajeros llegados de Valladolid, anuncian que durante el bombardeo de dicha ciudad realizado por los aviones gubernamentales en represalia a los ataques contra las ciudades del Levante español, una bomba de gran potencia explotó cerca del edificio donde están instaladas las oficinas de Orden Público.

En dichas oficinas se encontraba en aquel momento el general español Martínez Anido, jefe de los servicios facciosos de seguridad, que resultó milagrosamente ileso ya que una gran parte del edificio quedó destruido.

Federación Local de Sociedades Obreras

Sección chojers U. G. T.

En reunión de la Directiva celebrada el 13 del corriente se acordó, que todos sus afiliados pasen por esta Secretaría todos los días laborables de 5 a 7 de la tarde comprendidos desde el 16 al 26 del corriente, para retirar y reintegrar con las pólizas correspondientes los carnets, y firmar la ficha de control de afiliado.

El que no cumplierse con esta disposición será comunicada a la Ejecutiva y a más al Comité de Enlace de las dos Sindicatos para los efectos que puedan repercutir a los afiliados a nuestra sección, regamos cumplan esta disposición y acompañen dos fotografías.

La Directiva.

Alcaldía de Mahón

BANDO

Con motivo de la fecha de 16 febrero, aniversario del triunfo electoral del Frente Popular, en el que tomaron parte todas las fuerzas que hoy luchan contra los enemigos de la Patria, el Gobierno además de declarar festivo el próximo miércoles, segundo aniversario de dicha fecha memorable, ha decidido realizar una intensa propaganda para popularizar el significado de nuestra lucha y hacer que todas las energías se canalicen en torno al Gobierno hacia la consecución de la victoria.

El Consejo municipal organizará en dicho día diversos actos públicos, como conciertos populares por las Bandas de música Municipal y Militar; engalanamiento de la Casa Consistorial y Plazas de la República, Democracia y Pablo Iglesias; alumbrado extraordinario de las principales calles de la ciudad, etc., etc., pero para expresar mejor lo que ha de conmemorarse en dicho día y realzar la importancia de los actos que van a celebrarse, esta Alcaldía se permite rogar a cuantas personas sienten el ideal antifascista que cooperen al lucimiento de los mismos, observando las siguientes reglas:

1.ª Engalanamiento de las fachadas de casas particulares, usando de los medios que estén a su alcance, y

2.ª Que los poseedores de aparatos de RADIO, y especialmente las Sociedades políticas y sindicales, coloquen los mismos en sitios que puedan ser escuchados por el mayor número de personas para difundir los actos que radie el Gobierno.

Esta Alcaldía espera que nuestro pueblo en esta fecha gloriosa para la Patria, sabrá demostrar su amor hacia los ideales que defendemos, procurando prestar a los actos que se organicen el calor y entusiasmo que el carácter de los mismos merece.

Mahón 14 Febrero de 1938.—El Alcalde, F. FONS CARRERAS.

CARTELERA

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. Tarde a las 6 ¡GRAN ACONTECIMIENTO!

La grandiosa producción

DICK TURPIN

Figura legendaria de «El bandido enmascarado», llevada al linzo por el eminente actor Victor MacLaplen. ¡Nada más interesante que esta obra, popular en todos los teatros de Londres!

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura.—Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos

Los camaradas de La Mola Guillermo Ovalle, Julián Collado, Maximino Diaz, Lucas Carreras, Ernesto Camacho, Manuel Carreras, Juan Seguí y Segundo Mejias, lamentando la necesidad que los camaradas de Milá tienen de papel de fumar, han hecho una colecta de dicho artículo, habiendo recogido cuatro libritos de la muy acreditada marca «Cuco» que podrán recoger en esta imprenta, lo más pronto posible, por tratar de artículo tan necesario.

Del trabajo

Colectivización - Socialización Municipalización

La guerra social que vivimos en España, nos ha deparado la enseñanza práctica sobre múltiples problemas, viéndose, aquella teorización de los grandes sociólogos, realizada en gran parte. Es decir, se ha vivido prácticamente aquella teorización.

Hemos observado en el proceso de nuestra guerra, y desde su mismo principio, como el trabajo que había sido siempre explotado por una empresa particular, que usufructuaba sus beneficios, y vivía a expensas del proletariado, convertido en una parte cualquiera de la maquinaria objeto de tal usufructuación, era convertido y pasado a manos del trabajador.

De esta manera procedióse primeramente a la colectivización y los obreros de un taller o de una fábrica, cimentado el triunfo del 19 de julio, procedían a la explotación industrial, por el medio colectivo, el más eficaz y fácil en aquellos momentos en que aún no se podía estabilizar convenientemente el problema de la producción, debido al krac revolucionario.

La experiencia vinculada debido al estudio detenido de las colectivizaciones, ha demostrado que existe otra organización del trabajo, que puede dar resultados más eficaces que los logrados hasta a fecha, y vemos que el espíritu creador y ordenador de la clase trabajadora ha, partiendo de la base de la pequeña colectividad, socializado la mayoría de las industrias y ramas de la producción y distribución, de una manera perfecta, si bien entendemos que la perfección es siempre susceptible de superar.

Pero al propio tiempo que los organismos de obreros se han desvelado para perfeccionar y coordinar en socializaciones amplias y prácticas aquellas pequeñas colectividades, vemos que el Estado nacionalizando todas las industrias y las ramas de la producción, restando de esta manera vitalidad al estudio social práctico a los organismos indicados.

Estamos convencidos que pueden existir diversos, muy pocos casos, en que una industria pueda ser racionalizada. Tal, por ejemplo, la de guerra; pero creemos desacertada la opinión que entiende lo han de ser todas.

Graso error, la inmensa mayoría de ellas deben estar en manos de los Sindicatos, pues, ellos son los que han efectuado el inmenso trabajo de organizarlas y a ellos soles compete el ordenarlas, ampliarlas y modificarlas.

El Estado no puede ni debe perturbar la magnífica labor desarrollada por los organismos obreros. Si así sucediere, el descontento sería enorme. Además, se ha demostrado suficiente capacidad, y querer perturbar esta paz que hoy día vive en los medios obreros en cuanto al problema se refiere, por la armonía que se ha llegado a observar y que hoy día vive, es ir contra las conquistas más esencialmente revolucionarias de la clase productora.

El campo al campesino y las industrias ciudadanas, a los obreros. Solo ellos son los indicados para hacer funcionar todo el engranaje de la producción.

ZIRIANIN

De la F. A. I.

14-2-38.

C. N. T.

A. I. T.

F. I. J. L.—F. A. I.

Sindicato Unico de Trabajadores

Documento histórico

El Secretario de Propaganda de este Sindicato, ha organizado un ciclo de lecturas comentadas que tendrán lugar todos los martes y jueves de ocho a nueve de la noche.

Las lecturas serán a base de los libros «Dov Fe...», de R. Villaplana, y «Crónicas del frente de Madrid», de M. Bajatierra, considerados ambos como documentos históricos.

Se encarece la máxima asistencia de todos los afiliados.

El Secretario de Propaganda.

En el transcurso del presente mes podrán todos los afiliados colocar en el carnet la póliza de guerra, debiendo pasar al registro del Sindicato, todas las horas hábiles, sin cuyo requisito no será valedero el carnet.

El Comité.

Juventudes Libertarias

(Comité Local)

Estas Juventudes Libertarias convocan a todos sus componentes a una Asamblea general extraordinaria que se celebrará esta noche a las ocho y media en punto en nuestro Local Social, para tratar asuntos de gran interés, por lo cual se interesa la puntual asistencia de todos.

EL COMITE

Mahón, a 15 febrero 1938.

Orfeón Mahonés

Ateneo Musical

Se hace presente al público en general que continúa abierto el abono para las funciones que tienen organizadas estas Sociedades, pudiendo inscribirse en la taquilla del Teatro Principal todos los días de 5 y media a 7 tarde.